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SCAN ME

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

i awal kepemimpinannya, Presiden Jokowi pernah Dmenyatakan agar Indonesia dapat swasembada garam 

secepatnya. Tak tanggung-tanggung, pemerintah sempat 

mencanangkan penghentian impor terealisasi pada tahun 2015. 

Sayangnya, hingga kini tahun 2023 'kulakan' garam ke negara lain 

tetap dilakukan. Terbaru, pemerintah kembali mendengungkan 

memulai menutup keran impor garam pada 2024 mendatang secara 

beratahap. Target itu diperkuat dengan peraturan Presiden Nomor 

126 tentang Percepatan Pergaraman Nasional yang diterbitkan 

pada 27 Oktober 2022. Ambisinya, awal tahun 2025 Indonesia 

sudah bisa memenuhi hingga 100% kebutuhan garam di dalam 

negeri. Pertanyaannya, apakah target tersebut bakal tercapai? Atau 

kah akan mundur lagi? Pasalnya, kondisi terkini pun produksi garam 

tanah air masih sangat �luktuatif alias tidak stabil.

(Baca	Hal	11)

Ditargetkan Sejak 2015, Pemerintah 

Berambisi Setop Impor di 2024 

NILAI IMPOR GARAM 
INDONESIA (US$)
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Dicecar Dana Rapat oleh DPR, Risma Wadul 
Menkeu Blokir Anggaran Kemensos Rp 412 M    

2022 itu Rp 78,3 triliun, 2023 turun Rp 
78,1 triliun," kata politikus PDIP itu.

Soal	Anggaran	Kemiskinan
Dalam kesempatan yang sama, 

Anggota Komisi VIII DPR RI mencecar 
Menteri Sosial Tri Rismaharini soal 
pernyataan MenPAN-RB Abdullah 
Azwar Anas yang bilang anggaran 
kemiskinan di kementerian dan 
lembaga (K/L) hampir Rp 500 triliun 
terserap lebih banyak untuk rapat. 
Anggota Komisi VIII DPR mengaku 
heran dengan kabar tersebut.

Mulanya, anggota Komisi VIII dari 
Fraksi Golkar, Jhon Kenedy Azis, 
meminta klarifikasi kepada Risma 
tentang kabar anggaran kemiskinan 
Rp 500 triliun yang banyak dipakai 
untuk rapat. Setahu dia, anggaran 
Kemensos tak  mencapai  angka 
tersebut.

"Viral sekarang adalah tentang 
dana bansos sebesar Rp 500 T ini 
mungkin kesempatan ibu untuk 
mengklarifikasi. Betul, Kemensos di 
bawah mitra Komisi VIII, tapi setahu 
saya anggarannya nggak sebanyak itu. 
S e p e r l i m a n y a  p u n  t i d a k  a d a , 
anggarannya dari mana itu?" kata Jhon 
dalam Rapat Kerja (Raker) bersama 
Kemensos di Senayan, Jakarta, Rabu 
(8/2/2023).

"Saya pikir ini tempat ibu untuk 
klarifikasi tentang konteks itu supaya 
clear. Dari mana sumber-sumber dana 
itu atau informasi itu didapat saya juga 
nggak tahu," sambungnya.

Anggota Komisi VIII DPR dari 
Gerindra, Abdul Wachid, mengatakan 
Risma harus meluruskan kabar itu. Dia 
tak ingin informasi yang belum jelas 
t e r u s  b e r e d a r  k a r e n a  t a k  a d a 
klarifikasi."Saya termasuk dari mitra 
Kemensos kebakaran jenggot, Bu. 
Karena apa? Bahasanya di situ adalah 
banyak digunakan untuk studi 
banding, banyak digunakan untuk 
rapat-rapat di hotel. Inikan yang jelas 
Ibu Kemensos ini mitra kami, studi 
banding otomatis (dikaitkan) ke 
Komisi VIII, rapat-rapat di hotel 
Komisi VIII, saya kebakaran jenggot 
waktu itu," kata Wachid.

Risma menuturkan salah satu 
penghematan yang dilakukan dengan 
t idak  menyelenggarakan acara 
kementerian di hotel. Dengan begitu, 
ia berharap anggaran Kemensos yang 
ada dapat digunakan untuk bantuan 
m a s y a r a k a t ." S e m e n j a k  ( s a y a 
menjabat) ini boleh ditanya seluruh 
stafku sejak aku jadi Mensos itu tidak 
boleh acara di hotel," kata Risma.

"Bahkan kemarin ada tamu dari 
Asia Pasifik, ada advisor Presiden Joe 
Biden itu kami di kantor. Karena saya 
tahu kami harus menghemat supaya 
kita bisa memberikan bantuan pada 
masyarakat sebanyak-banyaknya," 
lanjutnya.(wid,rls,kum/dya)

JAKARTA  -  Komisi  VIII  DPR RI 
m e n c e c a r  M e n t e r i  S o s i a l  T r i 
R i s m a h a r i n i  s o a l  p e r n y a t a a n 
MenPAN-RB Abdullah Azwar Anas 
yang bilang anggaran kemiskinan di 
kementerian dan lembaga (K/L) 
hampir Rp 500 triliun terserap lebih 
banyak untuk rapat. Mensos menepis 
dengan mengatakan pihaknya sudah 
berhemat. Bahkan Risma wadul bila 
pihakya kekurangan dana dan ada 
anggaran sebesar Rp 412 miliar yang 
diblokir Kementerian Keuangan 
(Kemenkeu). Pemblokiran itu terjadi 
untuk anggaran di beberapa unit di 
Kemensos.

"Anggaran 2023 jadi ini turun pak, 
turun sekitar 300-an miliar. Nah 
kemudian ini diblokir 412 miliar 
sendiri sudah diblokir di awal ini," kata 
Risma dalam rapat di Komisi VIII DPR, 
Rabu (8/2/2023).

Risma mengklaim pihaknya tidak 
melakukan hal di luar wewenang 
terkait anggaran. Karena itu menjadi 
pertanyaan mengapa Kemenkeu 
melakukan pemblokiran."Ndak ada 
pak kami ini macam-macam," ujarnya.

Politikus PDI Perjuangan ini 
menuturkan seharusnya Kemenkeu 
tidak melakukan blokir terhadap 
anggaran yang sudah disetujui DPR. 
Hal tersebut sudah ia sampaikam 
sendiri ke Menteri Keuangan Sri 
Mulyani ."Mest inya ,  saya  sudah 
sampaikan ke bu Menkeu. Bu kalau 
sudah disetujui DPR mestinya kan kita 
bisa jalan ini termasuk bansos lho pak 
kami di blokir Rp 400 miliar ini. 
Seperti itu," kata Risma.

Risma mengeluhkan beratnya 
dampak dari pemblokiran anggaran 
tersebut. Ia beserta jajaran Kemensos 
harus melakukan rapat sampai malam 
guna membuka blokir."Kami sudah 
sampaikan tapi masih belum dibuka 
juga ini baru rapat-rapat ya untuk 
buka blokir itu rapat itu sampai 

malem-malem pak tiap hari," ujar 
Risma.

Anggaran Kemensos yang diblokir 
Kemenkeu berdasarkan paparan dari 
M e n s o s  R i s m a  t e r d a p a t  p a d a 
unitSekretariat Jenderal, Inspektorat 
Jenderal, Ditjen Rehabilitasi Sosial, 
Ditjen Perlindungan dan Jaminan 
Sosial, dan Ditjen Pemberdayaan 
Sosial.

Mensos juga mengungkapkan 
besaran anggaran bantuan sosial 
untuk korban bencana alam kurang 
t e r u t a m a  s a a t  t e r j a d i  t r a g e d i 
Kanjuruhan, Malang pada Oktober 
2 0 2 2  l a l u  s a n g a t  k u r a n g ." I n i 
Perlindungan Sosial Korban Bencana 
Sosial dan Non Alam, ini kita kenapa 
100 persen sebetulnya kurang, Pak. 
Karena itu kita minta dari dana hibah 
karena Kanjuruhan yang meninggal 
banyak," ucap Risma.

Dia bilang jumlah alokasi anggaran 
bansos untuk korban Kanjuruhan 
mengalami kekurangan. Ia karenanya 
mengambil dari dana hibah untuk 
menambal kekurangan tersebut."Ini 
kemarin minus Pak untuk bencana di 
Malang itu Pak, Kanjuruhan, enggak 
ada duitnya. Jadi kami minta dari dana 
hibah," katanya.

K e m e n t e r i a n  S o s i a l 
merealisasikan besaran anggaran 
senilai Rp50,89 miliar atau 100 persen 
untuk Perlindungan Sosial Korban 
Bencana Sosial dan Non Alam. Jumlah 
i tu  d ia lokasikan untuk  jumlah 
penerima sebanyak 48.457 orang.

Sedangkan, masyarakat rawan 
bencana sosial dan non alam yang 
mendapat bantuan sebanyak 30.600 
orang. Jumlah itu belum termasuk 250 
kelompok rawan bencana sosial dan 
non alam. Adapun jumlah anggaran 
untuk Kemensos 2023 sebesar Rp 78,1 
triliun. Angka ini lebih kecil dari 2022 
yang sebesar Rp 78,3 triliun."Tahun ini 
(anggaran) malah turun. Yang dulunya 

Menteri	Sosial	Tri	Rismaharini	berbincang	dengan	anggota	Komisi	VIII	DPR	di	Kompleks	Parlemen	Senayan,	
Jakarta,	saat	melakukan	rapat	kerja,	Rabu	(8/2/2023).	(Foto-dok)

Sekretariat Jendral

Inspektoral Jendral

Ditjen Rehabilitas Sosial

Ditjen Perlindungan dan 
Jaminan Nasional

Ditjen Pemberdayaan Sosial

756.421.095.000

47.026.464.000

1.228.603.927.000

30.594.941.532.000

45.552.593.668.000

78.179.586.686.000

98.563.022.000

529.170.000

18.821.849.000

96.328.320.000

197.842.554.000

412.084.915.000

24.062.437.176

1.960.628.366

34.203.971.674

123.101.089.237

5.435.309.942

188.763.436.395TOTAL

ANGGARAN BLOKIR REALISASI	(7/2/2023)UNIT

Realisasi	sumber:	Omspan	7	Februari	2023

ANGGARAN 2023, BLOKIR DAN REALISASI
Realisasi	Rp188.763.436.395,-	(0,24%)
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Duh! DPR Ogah Percaya Kemenkes 
dan BPOM soal Gagal Ginjal Anak

3

JAKARTA - Kemunculan lagi kasus 
gagal ginjal akut pada anak atau 
Gangguan Ginjal Akut Progresif 
Atipikal (GGAPA) pada awal Februari 
2023 ini merupakan hal yang tragis 
dan menyedihkan.  Terkait  akar 
masalah kasus ini, anggota Komisi IX 
DPR RI,  Irma Suryani Chaniago 
menolak memercayai Kementerian 
Kesehatan (Kemenkes) dan Badan 
Pengawas Obat dan Makanan (BPOM).

"Terus terang, sampai hari ini saya 
enggak mau percaya dua-duanya 
(Kemenkes dan BPOM). Kenapa? 
Karena sampai hari ini, kan, kita belum 
jelas, nih, penyebab utamanya apa," 
ujar Irma dalam rapat kerja (raker) 
dengan Komisi IX DPR RI, Rabu 
(8/2/2023).

Dalam raker  tersebut ,  Irma 
meminta Kemenkes untuk bekerja 
sama dengan lembaga independen di 
Indonesia yang memiliki laboratorium 
dengan fasilitas berstandar dunia. Hal 
tersebut diungkapkan setelah Irma 
menemukan adanya perbedaan hasil 
laboratorium antara Kemenkes dan 
BPOM selama kasus gagal ginjal akut 
anak ini berlangsung.

Salah satu fraksi Partai Nasional 
D e m o k r a t  ( N a s D e m )  i n i  j u g a 
mendorong Kemenkes untuk turut 
melibatkan laboratorium independen 
dalam memeriksa sampel-sampel 
yang berkaitan dengan kasus gagal 
ginjal akut pada anak, salah satunya 
obat sirop.

Selain itu, dia juga meminta Badan 
Reserse Kriminal (Bareskrim Polri) 
untuk kembali turun tangan dalam 
mengatasi kasus munculnya kembali 
kasus gagal ginjal akut pada anak. Irma 
mendorong Bareskrim Polri untuk 
menyelidiki penyebab meninggalnya 
ratusan anak akibat GGAPA."Ini kasus 
ginjal belum selesai, sudah ada lagi 
diabetes," ujar Irma.

"Apa yang sudah dihasi lkan 
Kementerian Kesehatan hari ini untuk 
menyehatkan anak-anak Indonesia?" 
lanjutnya menanggapi keseluruhan 
paparan Kemenkes dalam raker.

Kasus gagal ginjal akut pertama 
kali dilaporkan pada pertengahan 
2022. Awalnya disebut penyakit 
misterius, Kemenkes lalu menemukan 
bahwa gagal ginjal akut pada anak 
d i p i c u  o l e h  o b a t  s i r u p  y a n g 
m e n g a n d u n g  z a t  k i m i a 
berbahaya.Hingga 5 Februari 2023, 
tercatat 325 kematian akibat gagal 
g i n j a l  a k u t .  M a y o r i t a s  p a s i e n 
meninggal adalah anak di bawah 5 
tahun.

Sebelumnya, Mantan Direktur 
Penyakit Menular Badan Kesehatan 
Indonesia (WHO) Asia Tenggara 
Tjandra Yoga Aditama mengatakan, 
Indonesia seharusnya memetik 
pelajaran dari peristiwa serupa yang 
pernah terjadi pada 2022 lalu ini.

" Te n t u  a m a t l a h  t r a g i s  d a n 
menyedihkan bahwa anak Indonesia 
harus meninggal karena meminum 
obat yang resmi beredar, apalagi ini 
p e r i s t i w a  b e r u l a n g  d i  m a n a 
s e h a r u s n y a  k i t a  b e l a j a r  d a r i 
pengalaman pahit yang lalu dan 
melakukan upaya habis-habisan agar 
jangan terulang kembali," kata Tjandra 
dalam keterangannya, dikutip Rabu 
(8/2/2023).

Ia mengatakan, waktu hampir 

seminggu sejak kasus terkonfirmasi 
meninggal  dunia akibat  GGAPA 
seharusnya sudah dapat memberi 
analisa yang lebih jelas tentang hal 
yang sebenarnya terjadi.Menurut 
Tjandra, kemampuan laboratorium 
dan penyelidikan epidemiologis 
Indonesia seharusnya sudah jauh 
lebih siap saat ini, karena belajar dari 
pengalaman ratusan anak meninggal 
pada 2022 lalu."Jadi analisa harusnya 
bisa lebih cepat dan akurat," tuturnya.

T j a n d r a  m e m p e r t a n y a k a n , 
keamanan ratusan obat-obat sirop 
yang resmi beredar saat ini, bila 
penyebab GGAPA itu berhubungan 
dengan obat sirop yang beredar di 
t e n g a h  m a s y a r a k a t . I a  j u g a 
mempertanyakan cara melindungi 
anak-anak dari GGAPA bila obat yang 
dinyatakan tidak berbahaya dan aman 
ternyata bisa menyebabkan anak 
meninggal dunia.

Menurutnya, orangtua tidak bisa 
disalahkan dalam hal ini, karena 
orangtua memberikan obat yang 
resmi beredar di tengah masyarakat 
kepada anaknya.Ia mengakui bahwa 
jumlah anak yang meninggal dunia 
akibat GGAPA saat ini turun drastis 
dibandingkan 2022 silam. Namun, 
Tjandra mengingatkan, nyawa satu 
anak tidak bisa digantikan oleh 
apapun.

Praxion	Diklaim	Aman	
Di sisi lain, Badan Pengawas Obat 

dan Makanan (BPOM) mengumumkan 
hasil uji laboratorium terhadap obat 
sirup Praxion aman dari kandungan 
berlebih etilen glikol dan dietilen 
glikol.

Sebelumnya, obat Praxion diduga 
jadi penyebab seorang anak meninggal 
dunia setelah didiagnosis terkena 
Gagal Ginjal Akut Progresif Atipikal.

Plt. Deputi Bidang Pengawasan 
Obat ,  Narkot ika ,  Ps ikotropika , 
Prekursor, dan Zat Adiktif BPOM, Togi 
J u n i c e  H u t a d j u l u  m e n g a t a k a n 
pihaknya telah menguji tujuh sampel 
obat Praxion keluaran Pt Pharos 
Indonesia. Hasilnya, dari keseluruhan 
tujuh sampel tersebut aman dari 
kandungan berlebih EG dan DEG.

"Berdasarkan hasil pengujian 
tujuh sampel obat Praxion yang 
berbeda, kami sampaikan bahwa obat 
ini memenuhi standar farmakope 
I n d o n e s i a .  S e h i n g g a  d a p a t 
disimpulkan bahwa obat Praxion 
aman," kata Togi saat konferensi pers 
s e c a r a  d a r i n g ,  R a b u 
(8/2/2023)."Sampel-sampel itu sudah 
dikirim untuk diuji, hasilnya aman, 
sudah sesuai standar farmakope 
Indonesia," katanya.

Saat  ditanya apakah produk 
tersebut bisa menyebabkan pasien 
meninggal, obat sirup Praxion yang 
s e b e l u m n y a  t e l a h  d i t a r i k 
peredarannya sebagai obat yang aman. 
Pengujian terhadap obat tersebut juga 
tak hanya dilakukan satu kali, uji ulang 
d e n g a n  h a s i l  s a m a  j u g a  t e l a h 
dilakukan."Jadi hasilnya memenuhi 
standar, sehingga dapat disimpulkan 
produk ini aman," jelasnya.

Dia juga memastikan BPOM akan 
segera melakukan evaluasi  dan 
pengkajian untuk mengaktifkan 
kembali izin edar dan produksi 
Praxion yang sebelumnya sempat 
ditahan.

“Masih berproses pengaktifannya. 
Karena saat awal, kita keluarkan surat 
larangan sementara sampai hasil 
investigasinya keluar. Lalu hasilnya 
ternyata masih memenuhi ketentuan. 
Oleh karena itu akan dikeluarkan 
pengakti fan kembali ,"  katanya. 
(wid,rls,ist/dya)

Keluarga	korban	gagal	ginjal	akut	anak	(GGAPA)	hadir	dalam	sidang	kedua	gugatan	perwakilan	kelompok	
alias	class	action	terkait	GGAPA	di	PN	Jakarta	Pusat,	Selasa	(7/2/2023).	(Foto-dok)

BARESKRIM TETAPKAN 
TERSANGKA KASUS 
GAGAL GINJAL ANAK

4 TERSANGKA PERORANGAN:

ALVIO	IGNASIO	GUSTAN	(AIG)
selaku Direktur Utama CV APG

ARIS	SANJAYA	(AS)	
selakuDirektur CV APG

ENDIS	(E)	ALIAS	PIDIT	
selaku Direktur Utama CV 
Samudera Chemical

ANDRI	RUKMANA	(AR)	
selaku Direktur CV Samudera 
Chemical

5 TERSANGKA KORPORASI:
-	PT	Afi	Farma,	
-	CV	Chemical	Samudera,
-	PT	Tirta	BuanaKemindo,	
-	CV	Anugrah	Perdana	Gemilang,	serta	
-	PT	Fari	Jaya	Pratama.



SURABAYA – Wakil Presiden (Wapres) 
K.H. Ma'ruf Amin berharap Proyek 
S t r a t e g i s  N a s i o n a l  ( P S N )  G a s 
Jambaran-Tiung Biru (JTB) serta 
Lapangan Gas MDA dan MBH dapat 
meningkatkan pasokan gas dan 
menjamin ketersediaan migas bagi 
industri di wilayah Jawa Timur dan 
Jawa Tengah.

Proyek JTB sendiri berlokasi di 
D e s a  B a n d u n g re j o ,  Ke c a m a t a n 
Ngasem, Kab. Bojonegoro. Sedangkan 
Lapangan MDA-MBH milik HCML 
berlokasi di Selat Madura. Prosesi 
p e r e s m i a n  d i t a n d a i  d e n g a n 
p e n e k a n a n  t o m b o l  s i r i n e  d a n 
penandatanganan prasasti  oleh 
Wapres RI Maruf Amin didampingi 
Menteri ESDM RI, Gubernur Jawa 
Timur Khofifah Indar Parawansa, 
Kepala SKK Migas, Direktur Utama PT 
Pertamina, Direktur Utama Husky 
CNOOC Madura Limited.

“Semoga kedua proyek ini mampu 
meningkatkan pasokan gas secara 
s i g n i f i k a n ,  d a n  m e n j a m i n 
ketersediaan migas bagi industri di 
wilayah Jawa Timur dan Jawa Tengah, 
sehingga turut memberikan nilai 
t a m b a h  d a n  m e n i n g k a t k a n 
penerimaan negara,” ungkap Wapres 
saat meresmikan PSN JTB milik PT 
Pertamina EP Cepu dan Lapangan 
MDA-MBH milik Husky – CNOOC 
Madura Limited (HCML), di Ballroom 
Sheraton Hotel,  Surabaya, Rabu 
(8/2/2023).

Lebih jauh Wapres menuturkan, 
bahwa gas bumi memegang peran 
penting dalam pemenuhan kebutuhan 
energi nasional. Sebab, gas bumi 
merupakan energi fosil paling bersih 
dan paling banyak digunakan setelah 
minyak bumi dan batu bara. Untuk itu, 
pemerintah akan terus mendorong 
pemanfaatan gas bumi domestik 
dengan menstimulasi industri dalam 
n e g e r i ,  s e p e r t i  p e n g e m b a n ga n 
Lapangan Unitisasi Gas Jambaran Tiung 
Biru, dan Lapangan Gas MDA dan MBH.

“ K e  d e p a n ,  k e d u a n y a  a k a n 
memasok kebutuhan gas cukup besar 
d i  P u l a u  J awa .  Pe m e n u h a n  i n i 
diharapkan akan memacu geliat dunia 
usaha, yang berujung pada kemajuan 
perekonomian masyarakat, di tingkat 
regional dan nasional. Efek berganda 
dari kedua lapangan gas ini akan 
didorong oleh suplai gas kepada PT. 
PLN dan berbagai industri di sekitar 
Provinsi Jawa Tengah dan Provinsi 
Jawa Timur,” tutur Wapres.

Sementara, sebagai komitmen 
mengurangi emisi gas rumah kaca 
global, pemerintah melakukan transisi 
e n e r g i ,  d e n g a n  m e n i n g k a t k a n 
penggunaan energi rendah emisi dan 
energi terbarukan. Namun, migas 
masih dibutuhkan untuk mendukung 
pertumbuhan ekonomi serta menjaga 
ketahanan dan kemandirian energi.

Oleh karena itu diperlukan strategi 
untuk meningkatkan pemanfaatan 
migas di era transisi energi. “Pertama, 
realisasikan target produksi minyak 
bumi sebesar 1 juta barel per hari dan 
gas bumi 12 miliar standar kaki kubik 

per hari pada tahun 2030 atau lebih 
cepat,” ujar Wapres.

Lebih jauh Wapres menegaskan, 
untuk mencapai target tersebut, perlu 
adanya kepastian dan kemudahan 
p e r i z i n a n  a g a r  p e r c e p a t a n 
k o m e r s i a l i s a s i  d a p a t  s e g e r a 
dilaksanakan. Selain itu, Wapres 
meminta agar cadangan-cadangan gas 
yang sudah ditemukan dipercepat 
proses pengembangannya, sehingga 
gas bisa tetap menjadi komoditas 
unggulan Indonesia,” pinta Wapres.

“Kedua, segera selesaikan desain 
kebijakan gas nasional yang mencakup 
rancangan besar terkait gas berikut 
kebutuhan industri secara konkret,” 
tegasnya.

Menurut Wapres, kebutuhan gas 
untuk pupuk, pembangkit listrik, 
industri petrokimia, dan industri 
lainnya harus dapat diidentifikasi dan 
d i c u k u p i  u n t u k  m e n d o r o n g 
tumbuhnya industri di tanah air. Di sisi 
lain, penetapan Harga Gas Bumi 
Te r t e n t u  ( H G B T )  j u g a  h a r u s 
memperhatikan unsur keadilan dan 
keseimbangan manfaat yang diterima 
oleh produsen gas, industri yang 
menggunakan gas, dan pemerintah.

“ K e t i g a ,  s e g e r a  s e l e s a i k a n 
pembangunan infrastruktur gas. 
Lokasi lapangan gas yang jauh, bahkan 
ada yang berada di laut, tentunya 
membutuhkan infrastruktur yang baik 
untuk menyalurkan gas ke titik-titik 
industri maupun pembangkit,” kata 
Wapres mengingatkan.

Oleh karena itu, Wapres meminta, 
agar pembangunan jaringan pipa 
transmisi Cirebon–Semarang dan 
D u m a i – S e i  M a n g k e i  s e r t a 
pembangunan terminal penerima, 
regasifikasi dan moda transportasinya 
d i p e r c e p a t .  H a l  i n i  u n t u k 
memudahkan penyaluran kelebihan 
pasokan gas di Jatim dan Aceh dan 
kilang Tangguh.

“Terakhir, gunakan teknologi 
rendah karbon dalam industri migas,” 
pesan Wapres.  “SKK Migas dan 
Kontraktor Kontrak Kerja Sama 
(KKKS) agar menggunakan teknologi 
r e n d a h  e m i s i  d a l a m  k e g i a t a n 
operasinya, sehingga dapat ikut 
berkontribusi pada pencapaian target 
Net-Zero Emission,” tambahnya.

Menurut Wapres, dengan strategi-
strategi ini, menunjukkan komitmen 
bersama dalam meningkatkan target 
penurunan emisi Indonesia, dari 29% 
menjadi 31,89% pada tahun 2030 
dengan kemampuan sendiri, dan dari 
4 1 %  m e n j a d i  4 3 , 2 0 %  d e n g a n 
dukungan internasional, serta target 
Net-Zero Emission pada tahun 2060 
atau lebih cepat.

Menutup sambutannya, Wapres 
memberikan apresiasi seluruh pihak 
yang telah mendukung pembangunan 
PSN JTB, serta Proyek Lapangan MDA 
dan MBH, hingga selesai dengan baik. 
“Saya mengapresiasi keberhasilan 
pembangunan kedua proyek ini yang 
mampu meningkatkan pasokan gas 
nasional sebesar 312 juta standar kaki 
kubik per hari, dan menyumbang 

penerimaan negara hingga Rp37,2 
triliun selama proyek berjalan,” 
tuturnya.

Sementara, Wapres didampingi 
o l e h  Ke p a l a  S e k re t a r i a t  Wa k i l 
Presiden Ahmad Erani Yustika, Deputi 
Bidang Dukungan Kebijakan Ekonomi 
dan Peningkatan Daya Saing Guntur 
Iman Nefianto, Staf Khusus Masduki 
Baidlowi, Robikin Emhas, dan Arif 
Rahmansyah Marbun, serta Tim Ahli 
Wapres Johan Tedja dan Farhat 
Brachma. Sementara itu, Gubernur 
Jawa Timur Khofifah Indar Parawansa 
yang mendampingi Wakil Presiden RI 
Ma'ruf Amin, berharap peresmian dua 
P S N  i n i  m a m p u  m e n i n gka t ka n 
kontribusi industri migas di Jatim 
untuk mendukung kestabilan dan 
pertumbuhan perekonomian makro. 
S e ka l i g u s  s e m a k i n  m e n d o ro n g 
pembangunan ekonomi maupun 
infrastruktur di Jawa Timur.

“ P e m a n f a a t a n  g a s  b u m i  k e 
depannya harus kita dorong melalui 
pengembangan infrastruktur, agar 
p e n i n g k a t a n  p a s o k a n  d a n 
pemanfaatannya dapat dinikmati 
masyarakat langsung, terutama pada 
masyarakat pada daerah penghasil 
migas di Jawa Timur,” tegasnya.

K h o f i f a h  m e n j e l a s k a n , 
berdasarkan data SKK Migas Jabanusa, 
p r o d u k s i  g a s  b u m i  d i  J a t i m 
diprediksikan dalam 2 atau 5 tahun 
kedepan akan mengalami lonjakan.

Beberapa proyek gas yang akan 
onstream dan akan menambah 
produksi selama 5 tahun kedepan 
antara lain JBT – PEPC (192 MMSCFD), 
MDA/MDH dan MAC – HCML (120 dan 
50 MMSCFD), Paus Biru-  Medco (30 
MMSCFD), RBG – TIS petroleum (15 
MMSCFD), Lengo – Kris Energy (70 
MMSCFD), ENC- EML (30 MMSCFD) 
dan Bukit Panjang –  PCK2L (50 
MMSCFD).

“Kondisi ini, memerlukan uluran 
tangan Pemerintah Pusat  guna 
menyiapkan grand design baru bagi 
pemenuhan infrastruktur migas di 
Jatim. Diharapkan ini akan sejalan 

dengan master plan pengembangan 
wilayah industri di 4 kawasan industri 
e k s i s t i n g ,  m a u p u n  y a n g  a k a n 
dikembangkan di 3 titik yaitu di 
Kabupaten Nganjuk, Kabuaten Madiun 
dan Kabupaten Ngawi,” urainya.

L e b i h  l a n j u t  d i t a m b a h k a n 
Khofifah, sejak tahun 2019-2022, 
pembangunan jaringan gas rumah 
tangga di Jawa Timur telah maju 
dibanding provinsi lain. Tercatat, 
kurang lebih 180.650 Sambungan 
Rumah (SR) yang tersebar di 11 
Kabupaten/ Kota telah terpasang.

“Namun pemerataan akses energi 
perlu ditingkatkan. Karena sejauh ini 
pembangunan Jargas masih belum 
d i p r i o r i t a s k a n  u n t u k  D a e r a h 
Penghasil Migas, seperti kepulauan 
Madura Jawa Timur yang memiliki 
potensi gas bumi  besar,” ungkapnya.

U n t u k  i t u ,  P e m p r o v  J a t i m 
mengapresiasi SKK Migas Jabanusa 
beserta PEPC (Pertamina EP Cepu) 
dan HCML (Husky CNOOC Madura Ltd) 
dengan on streamnya lapangan 
Jambaran Tiung Biru oleh PEPC pada 
20 September 2022 dan lapangan MDA 
& MDH oleh HCML pada tanggal 23 
Oktober 2022.

“Kami berharap, proyek lapangan 
gas ini dapat meningkatkan ke-
handalan pasokan gas di Jawa Timur, 
juga Jawa Tengah. Sekaligus bisa 
mendukung ekosistem pertumbuhan 
perekonomian di daerah lebih maju 
dan mandiri,” pungkasnya.

Sebelumnya, Menteri Energi dan 
Sumber Daya Mineral (ESDM) Arifin 
Tasrif juga melaporkan progres kedua 
proyek lapangan gas ini. Total investasi 
lapangan gas JTB mencapai Rp. 22,5 
triliun, serta penerimaan negara yang 
didapatkan mencapai Rp. 23,1 triliun 
(selama proyek berjalan). Sedangkan 
TKDN pada proyek ini mencapai 40%. 
“Proyek Lapangan Gas JTB menyerap 
tenaga kerja berasal  dari  lokal 
Bojonegoro sebesar ±65%, puncaknya 
mencapai 4.941 tenaga kerja lokal (dari 
total 7.523 tenaga kerja) pada April 
2021,” tambahnya.(EJGP). (Lut/dya)

Wapres Berharap JBT dan Lapangan Gas MDH-MBH
 Jamin Ketersediaan Migas di Jatim dan Jateng
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Wakil	Presiden	Ma'ruf	Amin	meresmikan	Proyek	JBT	dan	Lapangan	Gas	MDA	dan	MBH,	
Rabu	(8/2/2023)	.	Foto	:	Dok.	Setwapres.



SURABAYA – Harga minyak goreng di 
beberapa pasar di Surabaya mencapai 
Rp16.000 hingga 19.000 per liter. 
Harga tersebut masih terbilang tinggi 
dibandingkan dengan harga yang 
ditetapkan pemerintah yaitu Rp 
14.000 per liter. Di satu sisi, Minyakita 
yang menjadi program pemerintah 
belum sepenuhnya menyentuh pasar 
di Surabaya.

Untuk i tu ,  Pemerintah Kota 
( P e m k o t )  S u r a b a y a  t e l a h 
berkoordinasi dengan Kementerian 
Perdagangan RI (Kemendag). Langkah 
t e r s e b u t  d i l a k u k a n  u n t u k 
menstabilkan harga minyak goreng di 
pasaran. Pemkot pun yakin bahwa 
dalam waktu dekat, Kemendag RI akan 
menggelontorkan Minyakita ke pasar-
pasar tradisional di Kota Surabaya.

Wali Kota Surabaya Eri Cahyadi 
mengatakan, selama ini pedagang 
pasar tradisional mengaku kesulitan 
mendatangkan Minyakita karena 
terkendala aplikasi. Sebab, untuk bisa 
menjual Minyakita, pedagang harus 
mendaftar dahulu melalui aplikasi 
SIMIRAH (Sistem Informasi Minyak 
Goreng Curah).

" M i n y a k i t a  s u d a h  k i t a 
koordinasikan dengan Pak Mendag 
(Menteri Perdagangan) dan kita 
ra p a t k a n  d e n g a n  d i re k t u r nya . 
Ternyata dalam Minyakita itu setiap 
pengusaha harus mendaftar ke dalam 
aplikasi. Nah, pengusaha ini kan tidak 
punya kemampuan (mendaftar 
aplikasi)," kata Wali Kota Eri Cahyadi, 
Rabu (8/2/2023).

Maka dari itu, Wali Kota Eri 
memastikan, bahwa Pemkot Surabaya 
akan memberikan pendampingan bagi 
p e d a g a n g  y a n g  a k a n  m e n j u a l 
Minyakita. Karena secara aturan, 
setiap pedagang yang menjual produk 
Minyakita harus mendaftar dulu 
melalui aplikasi SIMIRAH.

" P a k  M e n d a g  j u g a  s u d a h 
menyampaikan bahwa pihaknya akan 
menggelontorkan Minyakita itu. 
Karena pada waktu sidak ke Surabaya 
terkait beras, kita sudah bisa menahan 
( m e n s t a b i l ka n )  b e ra s nya .  K i t a 
sampaikan juga terkait  dengan 
minyak, langsung beliau rapat di 
p e m k o t  d e n g a n  m e n u g a s k a n 

direkturnya," katanya.
Di sisi lain, Wali Kota Eri Cahyadi 

j u ga  m e nya t a ka n ,  j i ka  Pe m ko t 
Surabaya akan terus intens melakukan 
monitoring harga Bahan Pokok 
(Bapok), khususnya minyak goreng 
dan beras di lapangan. Termasuk pula 
melakukan pengawasan pedagang 
yang menjual produk Minyakita di atas 
HET.

"Kalau pemkot hanya melakukan 
cek (monitoring) lapangan, siapa yang 
menjual (Minyakita) di atasnya HET. 
Tapi yang melakukan penindakan 
adalah Satgas Pangan (provinsi) dan 
kita bukan termasuk Satgas. Tugas kita 
(pemkot) adalah bagaimana ketika 
ada (harga Bapok) yang tinggi, maka 
kita akan lakukan operasi pasar dan 
tindakan lainnya," jelasnya.

Sebelumnya, saat meninjau Pasar 
Tambahrejo Surabaya pada Senin, 
(6/2/2023) lalu, Menteri Perdagangan 
(Mendag) Zulkifli Hasan menyatakan 
jika harga Bapok di pasar tradisional 
Surabaya stabil. Namun, ia mengakui 
jika keberadaan Minyakita mulai 
langka di pasaran. 

" M i n y a k i t a  s u d a h  s e d i k i t , 
harganya Rp15.000, padahal HET itu 
Rp14.000 paling mahal. Inilah yang 
kita selesaikan, mudah-mudahan dua 
minggu mendatang teratasi," kata 
Mendag Zulkifli.

Menurut dia, terdapat sejumlah hal 
yang menyebabkan Minyakita langka 
di pasaran. Di antaranya adalah karena 
harganya lebih murah, sehingga warga 
banyak yang beralih dari premium ke 
Minyakita. Juga, dikarenakan banyak 
warga yang memborong Minyakita 
melalui pembelian online.

"Mudah-mudahan dua minggu ini 
bisa kita atasi. Satu, jualan online nanti 
tidak boleh lagi, karena online nanti 
borong. Sekarang akan diutamakan ke 
pasar dan belinya harus pakai KTP, 
agar satu orang tidak borong, jual lagi," 
sebutnya.

Mendag juga menyatakan bahwa 
u n t u k  m e n g a t a s i  k e l a n g k a a n 
Minyakita di  pasar tradisional , 
pihaknya akan menaikkan jumlah 
produksi. Termasuk akan mengurangi 
pasokan Minyakita ke pasar modern 

dan lebih dimasifkan ke pasar rakyat.
"Dulu (produksinya) 300.000 ton 

satu bulan,  sekarang dinaikkan 
menjadi 450.000 ton satu bulan. 
Mudah-mudahan Minyakita seminggu 
mendatang di pasar-pasar sudah 
beredar lagi," pungkasnya. 

Dia juga mengatakan bahwa di 
tengah stabilnya harga, ada pasokan 
m i nya k  g o re n g  ( m i g o r )  m e re k 
M i n y a k i t a  y a n g  m e n g a l a m i 
k e l a n g k a a n .  H a n y a  b e b e r a p a 
pedagang yang mendapatkan minyak 
goreng kemasan bersubsidi itu.

Minimnya pasokan membuat 
harga minyak melambung tinggi. Para 
pedagang menjualnya di atas harga 
eceran tertinggi (HET). Yakni, Rp 15 
ribu hingga Rp 16 ribu per liter. Lebih 
mahal daripada HET yang ditetapkan 
sebesar Rp 14 ribu per liter.

M e l i h a t  k o n d i s i  i t u ,  u n t u k 
menstabilkan harga, pasokan minyak 
goreng kemasan bersubsidi segera 
didistribusikan ke berbagai pasar 
tradisional di Surabaya. Termasuk 
Pasar Tambahrejo.

Dengan jumlah pasokan sesuai 
d e n ga n  ke b u t u h a n  p a d a  p a s a r 
tersebut. ''Kami targetkan, maksimal 
dalam waktu dua minggu, persediaan 
migor dan harga jual kembali normal. 
Tidak lagi terjadi kelangkaan,'' kata 
Zulkifli Hasan.

Demi pemerataan pendisribusian, 
p e m b a t a s a n  p e n j u a l a n  j u g a 
diterapkan. Setiap pembeli harus 
melampirkan KTP dan maksimal 
hanya membeli 10 kilogram. Selain 
pembatasan jumlah pembelian, 
s e m e n t a r a  p e d a g a n g  t i d a k 
diperbolehkan menjual migor secara 
online. Transaksi harus dilakukan 
secara langsung. Jika ada penjual yang 
membandel, sanksi tegas berupa 
pencabutan produk akan diberikan.

Selain migor, naiknya harga beras 
menjadi fokus perhatiannya. Kenaikan 
disebabkan kelangkaan barang. Untuk 
menstabilkan harga, beberapa upaya 
juga dilakukan. Pihak sekretaris 
daerah (Sekda) Surabaya bekerja sama 
dengan

Bulog mendistribusikan beras ke 
pasar tradisional dan pasar murah di 
setiap kecamatan. Setiap hari sekitar 1 
ton beras didistribusikan ke pasar 
tradisional dan operasi pasar.

Dalam pengecekan tersebut , 
Zulkifli Hasan juga memantau harga 
beberapa bahan pokok lainnya. 
Komoditas yang harganya terpantau 
stabil jika dibandingkan dengan data 
seminggu sebelumnya 27 Januari 
2023, antara lain beras medium 
R p 1 1 . 0 0 0 / k g ,  b e r a s  p r e m i u m 
Rp12.000/kg, gula pasir Rp13.000/kg, 
cabai rawit merah Rp50.000/kg, dan 
daging sapi Rp110.000/kg.

Di sisi  lain,  komoditas yang 
harganya terpantau turun antara lain 
m i nya k  g o r e n g  k e m a s a n  ya n g 
seminggu sebelumnya Rp20.000/liter 
menjadi Rp16.000–19.000/liter, telur 
a y a m  r a s  y a n g  s e b e l u m n y a 

--------------------------

ERI CAHYADI 
Wali Kota Surabaya

“Kalau pemkot hanya melakukan 
cek (monitoring) lapangan, siapa 

yang menjual (Minyakita) di 
atasnya HET. Tapi yang melakukan 
penindakan adalah Satgas Pangan 

(provinsi) dan kita bukan termasuk 
Satgas. Tugas kita (pemkot) adalah 

bagaimana ketika ada (harga 
Bapok) yang tinggi, maka kita akan 
lakukan operasi pasar dan tindakan 

lainnya,"

Rp28.000/kg menjadi Rp27.000/kg, 
d a n  c a b a i  m e r a h  b e s a r  d a r i 
R p 3 0 . 0 0 0 / kg  ke  R p 2 5 . 0 0 0 / kg . 
Sementara itu, MINYAKITA terpantau 
di harga Rp15.000/liter dan minyak 
goreng curah Rp14.400/liter (di atas 
h a r g a  e c e r a n  t e r t i n g g i 
Rp14.000/liter).

Lalu, daging ayam ras di harga 
Rp32.000/kg (masih di bawah harga 
acuan Rp36.750/kg), bawang merah 
Rp35.000/kg (di bawah harga acuan 
Rp41.500/kg), dan bawang putih 
Rp30.000/kg.

Untuk menghadapi bulan Puasa 
d a n  L e b a ra n  2 0 2 3 ,  ko o rd i n a s i 
antarlembaga dan pemerintah daerah 
akan kembali dilakukan seperti saat 
Natal 2022 dan Tahun Baru 2023 
(Nataru).

M e n d a g  Z u l k i f l i  H a s a n 
menambahkan, pemantauan harga 
dan ketersediaan pasokan harus 
diintensifkan baik oleh pemerintah 
pusat, lembaga, maupun pemerintah 
daerah. Untuk mengendalikan inflasi, 
Kemendag akan terus menggandeng 
p e m e r i n t a h  d a e r a h  u n t u k 
mengoptimalisasi gerai maritim dan 
sistem resi gudang

Pemerintah, lanjut dia, terus 
berupaya agar masyarakat dapat 
memperoleh bapok, termasuk minyak 
goreng dan beras, dengan harga yang 
t e r j a n g k a u  d a n  p a s o k a n  ya n g 
memadai. (lut/rls/dya

Harga Migor Naik, Wali Kota Eri Cahyadi 
Koordinasi dengan Kemendag
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(Ilustrasi	minyak	goreng)
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KETUA DPD PRIBADI BICARA 
FENOMENA TINDAK ASUSILA 

DI RUANG PUBLIK

Ketua	Dewan	Pimpinan	Daerah	(DPD)	
Perkumpulan	Pengembang	Pribadi	dan	
Karakter	Indonesia	(PRiBADI)	
Jawa	Timur	

SRI SUDARWATI
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MARAKNYA laporan dan kasus terkait 
tindakan asusila yang dilakukan oleh 
beberapa pasangan di taman-taman 
Kota Malang, membuat Ketua Dewan 
Pimpinan Daerah (DPD) organisasi 
P e r k u m p u l a n  P e n g e m b a n g  
Kepribadian dan Karakter Indonesia 
(PRiBADI) Jawa Timur, Sri Sudarwati, 
angkat bicara dan mengaku prihatin 
a t a s  f e n o m e n a  y a n g  s e a k a n  
m e n c o r e n g  c i t r a  m a s y a r a k a t  
Indonesia yang identik dengan adat 
ketimuran ini.

Wati, sapaan akrab wanita yang 
juga menjabat sebagai Area Director 
G e r a k a n  N a s i o n a l  I n d o n e s i a  
Kompeten (GNIK) Malang Raya ini 
mengatakan, sejatinya fasilitas umum 
y a n g  t e l a h  d i s e d i a k a n  o l e h  
pemerintah, seperti kursi taman, 
dapat dimanfaatkan untuk hal-hal 
yang positif. Dan bukan dimanfaatkan 
untuk berkegiatan negatif.

“Sebetulnya pemerintah itu baik, 
memfasilitasi kursi yang dapat 
digunakan untuk duduk bersantai, 
sambil menikmati makanan atau 
minuman, mendengarkan musik, atau 
kegiatan positif lainnya,” ujar Wati, 
kepada Koran Lentera usai pelantikan 
DPD dan DPC PRIBADI Jawa Timur, 
Sabtu (4/2/2023).

Menurutnya, dalam fenomena 
tersebut. Terdapat 2 sisi yang bisa 
diterapkan untuk mengantisipasi. 
Yakni antisipasi yang dapat dilakukan 
pemerintah melalui edukasi. Serta 
antisipasi dengan memaksimalkan 
peranan berbagai pihak untuk 
menghilangkan perilaku tidak sesuai 
norma aturan tersebut.

“Pemerintah dalam hal ini harus 
mengantisipasi secara serius melalui 
serangkaian pelatihan parenting yang 
disisipkan. Misalnya lewat PKK, 
kelurahan, ataupun segmen-segmen 
kecamatan. Artinya, harus banyak 
sekali edukasi terkait dengan tindakan 
yang sangat membahayakan ini. Saya 
rasa tindakan seperti ciuman di kursi 
taman, meraba-raba, dan sebagainya, 
itu kan hanya pemicu saja. Untuk 
selanjutnya mengarah kepada hal-hal 
yang tidak diinginkan bahkan hingga 
berujung pada nikah dini karena 
married by accident,” urainya.

A n t i s i p a s i  k e d u a ,  W a t i  
menyebutkan bahwa dalam struktur 
pemerintahan. Pemkot Malang harus 
memanfaatkan keberadaan Dinas 
Sosial, yang dalam hal ini menaungi 
p e m b e r d a y a a n  r e m a j a  d a n  
p e r l i n d u n g a n  a n a k .  U n t u k  
berkolaborasi bersama komunitas, 
pemerhati anak, hingga organisasi 
kepemudaan di Kota Malang.

“Nah ini perlu kolaborasi yang 
indah. Misalnya dari dinas sosial, 
pemerhati anak, komunitas, atau 
organisasi kepemudaan. Ayo kita 
duduk bersama, mencari solusi 
bersama.  Bukan hanya  sa l ing  
menya la hka n  in i  t u ga s  s ia p a ,  
wewenang siapa. Kita ini akan hebat 
benar kalau kita bergerak bersama 
memiliki kepedulian yang lebih, 
tentang bagaimana membangun 
manusia,” tuturnya.

Disisi lain, Wati juga membuka 
tangan lebar-lebar apabila Pemkot 
M a l a n g  b e r k e i n g i n a n  u n t u k  
melibatkan organisasinya, yakni 

Tidak hanya dalam waktu singkat, tapi 
hingga keduanya menjemput ajal. 
Selain itu, Wati juga menghimbau agar 
p a r a  c a l o n  p e n g a n t i n ,  l e b i h  
m e m i k i r k a n  p e r s o a l a n  u n t u k  
mendidik dan membesarkan anak.

“Tugas terberat  i tu  adalah 
mendidik. Bukan saja persoalan 
memberikan makanan kepada anak-
anak kita. Orangtua harus bisa 
mengedukasi, dari seorang bayi hingga 
menjadi remaja, bagaimana kita 
sebagai orangtua bisa mengisi ruang 
batinnya,” jelasnya.

Diakhir, ibu dari 2 anak perempuan 
ini menitipkan pesan kepada generasi 
muda. Untuk benar-benar fokus 
terhadap pendidikan. Dan tidak 
mudah terbuai oleh rayuan dari 
pasangan masing-masing.

“Ada itu pacaran yang sehat. Yang 
pasangannya benar-benar bisa 
menjaga satu sama lain. Kalau salah 
satu sudah menjurus ke pegang-
pegang daerah pribadi, ataupun 
mengedepankan nafsu saja. Berarti 
mereka hanya memanfaatkan kita, 
tidak ada cinta di dalamnya. Toxic, dan 
itu harus dijauhi dengan cepat,” 
tukasnya.

Sebagai informasi, sesuai dengan 
namanya. PRIBADI dibentuk dengan 
tekad untuk membantu bangsa dan 
negara dalam hal pembinaan karakter 
dan kepribadian seluruh unsur 
masyarakat yang membutuhkan. 
Dimana pemahaman penting akan 
peradaban bangsa akan sangat 
membutuhkan keseimbangan sumber 
daya manusia dan pengelolaan 
alamnya dengan baik (Santi Wahyu)

 

PRiBADI, untuk gerak bersama dan 
terjun langsung mengedukasi remaja-
remaja, mulai dsri tingkat sekolah 
hingga perguruan tinggi.

“Dari kami sendiri kemungkinan 
akan membuat modul-modul tentang 
edukasi pernikahan dini, yang akan 
kita share ke PKK gunanya ya untuk 
mengantisipasi. Tidak menutup 
kemungkinan modul tentang edukasi 
seks juga,” serunya.

Lebih lanjut, wanita yang mengaku 
bahwa 80 persen hidupnya digunakan 
u n t u k  a k t i f  d i  ko m u n i t a s  i n i  
mengatakan, keprihatinannya atas 
fenomena yang ada. Menurutnya, jika 
tidak segara diperbaiki, tidak menutup 
kemungkinan adanya fenomena 
asusila di ruang publik ini akan 
merambah pada kasus-kasus lain, 
seperti pernikahan dini hingga 
berujung perceraian.

“ S a y a  i n g i n  m e n g a t a k a n ,  
pernikahan itu bukan proses otomatis. 
Artinya, menikah, mengasuh anak, itu 
semua butuh kesiapan. Kesiapan fisik 
dan psikis, bahwa dia siap untuk hamil, 
kemudian mengemban tugas-tugas 
sebagai orang tua. Kedua, pasti ada 
persiapan secara ekonomi. Saya 
percaya dengan rejeki itu sudah ada 
yang ngatur. Namun demikian itu tetap 
harus ada persiapan yang cukup 
matang. Dan orangtua sangat punya 
andil untuk itu,” terang Wati.

Bagi wanita yang juga menjabat 
sebagai Direktur Utama PT Citra 
Prestasi Gemilang, Malang, Jawa Timur 
ini, penting bagi 2 pasang manusia 
yang memutuskan untuk menikah, 
agar memiliki komitmen yang tinggi. 

(Berurutan	6	dari	kiri)	Ketua	DPP	PRIBADI,	Lisa	Natalia;	Ketua	DPD	PRIBADI	Jatim,	Sri	Sudarwati;	
Ketua	DPC	PRIBADI	Kota	Malang,	Sofia	Rosalin,	usai	acara	Pelantikan	DPD	dan	DPC	PRIBADI	Se	Jawa	Timur,	Sabtu	(4/2/2023).
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“Kalau ada riwayat (kanker 
payudara di keluarga) bisa 

meningkatkan kesadaran untuk 
lebih teliti mengenali diri sendiri 

terutama payudara. Kalau kita 
bisa temukan pada stadium yang 

awal, survival ratenya sangat 
tinggi dibandingkan dengan 

stadium empat,"

mendapatkan hasil yang lebih akurat.
"Pegang sendiri (Sadari) ini yang 

paling mudah. Payudara berada di luar, 
berbeda dengan usus, paru itu di 
dalam. Artinya saat mandi, seharusnya 

setiap wanita bisa memegang 
sendiri ,  art inya bisa 

m e n d e te ks i  awa l ,"  
tutur Jeffry.

Selain Sadari, 
para wanita juga 
dapat menjalani 
p e m e r i k s a a n  
payudara klinis 
u n t u k  
m e m b a n t u  
m e n e m u k a n  
benjolan dan 
t a n d a - t a n d a  

l a i n  p a d a  
payudara sedini 

mungkin sehingga 
d a p a t  d i l a ku ka n  

tindakan secepatnya.
Jeffry mengingatkan, 

kejadian kanker payudara saat 
ini tercatat dialami pada wanita 
berusia belasan tahun.

Dia mengatakan, Sadari dan 
S a d a n i s  t e r g o l o n g  
pemeriksaan paling mudah 
yang dapat dilakukan para 
wanita yang sudah pubertas 
dan terutama bila ada 
r i w a y a t  k a n k e r  d i  
keluarganya.

“Kalau ada riwayat 
(kanker payudara di 
k e l u a r g a )  b i s a  
m e n i n g k a t k a n  

kesadaran untuk lebih teliti mengenali 
diri sendiri terutama payudara. Kalau 
kita bisa temukan pada stadium yang 
awal, survival ratenya sangat tinggi 
dibandingkan dengan stadium empat," 
demikian kata Jeffry (Ant)

 

Indonesia (PAPDI) itu menuturkan 
seiring usia, kelenjar air susu akan 
semakin berkurang dan digantikan 
lemak.

Oleh karena itu, mammografi 
disarankan pada wanita 
berusia 45 tahun ke atas, 
ka re n a  l e b i h  b a i k  
untuk mendeteksi 
m i s a l n y a  
pengapuran atau 
t a n d a  a w a l  
terbentuknya 
ka n ke r  p a d a  
payudara.

N a m u n  
pada banyak 
kasus, dokter 
b i s a  
m e n y a r a n k a n  
w a n i t a  
m e l a k u k a n  
p e m e r i k s a a n  
kombinasi antara USG 
dan mammografi, karena 
keduanya saling melengkapi.

"Kalau ada kecurigaan suatu 
k a n k e r  t i d a k  a d a  s a t u p u n  
pemeriksaan yang bisa menggantikan 
selain biopsi, baru tegakkan diagnosis 
kanker, baru penentuan stadium," ujar 
Jeffry.

Sementara pada wanita yang 
belum mencapai usia 40 tahun namun 
sudah mengalami masa pubertas, 
disarankan melakukan pemeriksaan 
payudara sendiri atau Sadari.

Untuk melakukan Sadari bisa 
dilakukan tujuh hingga 10 hari setelah 
w a n i t a  m e n s t r u a s i  u n t u k  

USG payudara adalah salah satu 
pemeriksaan radiologi pada payudara 
ya n g  m e n g g u n a k a n  t e k n o l o g i  
gelombang suara.

Jenis pemeriksaan ini berfungsi 
untuk mendeteksi gangguan dan 
berbagai bentuk kelainan pada 
payudara, seperti kista dan tumor.

USG payudara atau USG mammae 
adalah salah satu jenis USG yang 
secara khusus dilakukan untuk 
memeriksa kondisi payudara.

Perangkat USG payudara terdiri 
dari mesin pemindai, layar monitor, 
serta alat sensor yang disebut 
transduser dan Doppler probe.

U S G  p a y u d a r a  b e k e r j a  
menggunakan gelombang suara 
frekuensi tinggi atau ultrasonik. 
Gelombang ini akan muncul dari mesin 
pemindai yang menghasilkan gambar 
payudara bagian dalam dan akan 
ditampilkan pada layar monitor.

Dokter spesialis penyakit dalam 
konsultan hemato-onkologi dr Jeffry 
B e t a  Te n g g a r a ,  S p . P D - K H O M ,  
mengatakan USG payudara lebih 
diarahkan pada wanita berusia muda 
yakni sekitar 40 tahun ketimbang usia 
lanjut, salah satunya karena struktur 
payudara.

"Pada saat usia muda, kelenjar air 
susu atau payudara lebih banyak 
dibandingkan lemak sehingga USG 
(payudara) lebih valid hasilnya 
dibandingkan mammografi," ujar dia 
dalam konferensi pers memperingati 
hari Kanker Sedunia 2023 di Jakarta.

Jeffry yang tergabung dalam 
Perhimpunan Ahli Penyakit Dalam 

PAKAR: USG PAYUDARA 

SEBAIKNYA KETIKA USIA MUDA
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TURKI dan Suriah baru saja diguncang 
gempa berkekuatan magnitudo 7,9 
dan disusul dengan beberapa gempa 
besar lainnya. 

Turki memang menjadi salah satu 
negara yang berisiko terguncang 
gempa karena berada di lempeng 
Anatolia.

Dilansir dari Skynews, area 
tersebut berada di lempeng Anatolia, 
yang berbatasan dengan dua patahan 
utama patahan Anatolia Utara terletak 
dari barat ke timur di Turki, sedangkan 
patahan Anatolia Timur terletak di 
wilayah tenggara negara itu.

Lempeng anatolia sendiri memiliki 
dua patahan utama, patahan Anatolia 
Utara terletak dari barat ke timur di 
Turki, sedangkan patahan Anatolia 
Timur terletak di wilayah tenggara 
negara itu.

Patahan Anatolia Utara adalah 

penutupan beberapa samudra Trias 
atau lebih muda.

Salah satunya adalah Kompleks 
Karakaya; kompleks akresi yang 
sangat cacat dan bermetamorfosis dari 
samudera Tethyan Paleozoikum 
hingga Trias.

Berbatasan dengan kompleks ini 
adalah mélange ofiolitik Kapur yang 
ditemukan di seluruh Zona Jahitan 
Izmir-Ankara.

Dataran Anatolide-Tauride di 
Turki tengah dan selatan terbentuk 
melalui peristiwa obduksi, subduksi, 
dan tumbukan selama periode Kapur 
akhir di orogeni Alpide untuk 
membentuk badan ofiolit besar 
lainnya.

Sesar Anatolia Utara berbahaya 
karena kedekatannya dengan banyak 
kota besar dan aktivitas seismik 
regulernya (bisnis)

suatu patahan strike-slip lateral-
kanan aktif di Anatolia utara yang 
m e m b e n t a n g  s e p a n j a n g  b a t a s  
pergeseran antara Lempeng Eurasia 
dan Lempeng Anatolia.

Patahan ini meluas ke arah barat 
dari sebuah persimpangan dengan 
Patahan Anatolia Timur di Triple 
Junction KarlÄ±ova di Turki bagian 
timur, melintasi Turki bagian utara dan 
masuk ke dalam Laut Aegea sepanjang 
1.500 kilometer.

Patahan ini terbentang sepanjang 
kira-kira 20 km di sisi selatan 
Istanbul. Patahan Anatolia Utara 
mirip dengan Patahan San Andreas di 
California.

Keduanya merupakan pergeseran 
kontinental dengan tingkat slip dan 
panjang yang serupa.

Laut Marmara di dekat Istanbul 
m e r u p a k a n  s u a t u  c e k u n g a n  

ekstensional yang serupa dengan 
Salton Trough di California, di mana 
transtensi ekstensional dalam sistem 
strike-slip menciptakan sebuah 
cekungan tarik-pisah.

Lempeng Anatol ia  awalnya  
terbentuk pada Oligosen sebagai hasil 
d a r i  A l p i d e  O r o g e n y,  y a n g  
menggambarkan tumbukan beberapa 
terran dan penutupan samudra 
Tethyan.

Sebagian besar geologi Turki 
memberikan petunjuk petrologi untuk 
proses yang terjadi di orogen ini, 
sebagian besar melalui keberadaan 
ofiolit yang tersebar luas yang 
terbentuk melalui obduksi lautan 
Tethyan Trias ini.

Pe n ga t u ra n  g e o l o g i s  Tu r k i  
dicirikan oleh ofiolit dan melange 
ophiolit ik  yang dibentuk oleh 

DAMPAK LEMPENG ANATOLIA, 
PENYEBAB GEMPA MEMATIKAN DI TURKI

Foto	:	Reuters
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PHUBBING
Menurut penelitian, phubbing, 

atau mengabaikan pasangan saat 
b e r m a i n  d a n  m e n g g u n a k a n 
smartphone dapat menimbulkan 
masalah dalam hubungan asmara kita.

Sebuah studi yang diterbitkan di 
jurnal Personality and Individual 
D i f f e r e n c e s  b a h k a n  m e nye b u t 
fenomena phubbing sebagai "social 
allergen” atau perilaku mengganggu 
yang dapat menyebabkan masalah jika 
terjadi berulang-ulang.

Karena i tu ,  phubbing dapat 
menyebabkan masalah yang lebih 
besar jika tidak diatasi.

Misalnya, pasangan bisa sangat 
kesal atau jijik dengan kebiasaan 
mengecek ponsel terus menerus yang 
kita lakukan.

Jadi, sebaiknya hentikan kebiasaan 
phubbing ini sejak awal.

Travers pun mengatakan, ada 
baiknya kita menetapkan aturan 

KEMAJUAN teknologi memang men-
datangkan manfaat  bagi  dunia 
k o m u n i -  k a s i  k a r e n a  d a p a t 
mendekatkan banyak orang, meski 
berada di belahan dunia berbeda 
sekalipun.

Bahkan saat ini, berkencan dan 
menjalin hubungan asmara pun 
semakin mudah karena sudah banyak 
aplikasi kencan yang bisa diunduh 
secara gratis.

Kendati demikian, kemajuan 
teknologi juga dapat memicu perilaku 
problematik yang berkaitan dengan 
hubungan romantis.

Dilansir dari Psychology Today, 
psikolog asal Amerika Mark Travers 
menyebutkan tiga cara teknologi 
merusak hubungan asmara.

bahwa ponsel tidak boleh disentuh lagi 
setelah jam delapan malam, yang 
b u k a n  h a nya  b e r m a n f a a t  b a g i 
hubungan romantis kita dan pasangan, 
tapi juga penting bagi kesehatan 
mental dan fisik.

GHOSTING
Ghost ing  merupakan ist i lah 

populer yang bermakna pengabaian 
dan pemutusan komunikasi secara 
tiba-tiba dari salah satu pasangan 
dalam sebuah hubungan.

Meski nampak praktis karena bisa 
menjauhkan diri dari pasangan tanpa 
menimbulkan konflik, penelitian 
mengingatkan bahwa ghosting dapat 
menimbulkan masalah psikologis, baik 
bagi pelaku maupun korban.

Lalu menurut psikolog Katherine 
Holmes of California Polytechnic State 
University, di-ghosting oleh seseorang 
yang disayangi dapat menimbulkan 
dampak negatif berikut ini bagi 
korban:

-	Tidak	ada	penyelesaian	masalah
Alih-al ih  menerima menjadi 

korban ghosting, para korban biasanya 
akan mencari pembenaran dan alasan 
mengapa hubungan itu harus berakhir 
guna meredakan kesedihan yang 
dialami. Sayangnya, memberikan 
pembenaran palsu pada diri sendiri 
h a n y a  a k a n  m e m p e r p a n j a n g 
kesedihan, bukan menyelesaikan 

masalah.

-		Bingung	menentukan	siapa	
yang	salah

Hubungan yang diakhiri 
secara misterius dan mendadak 

ya n g  d i l a k u k a n  o l e h  p e l a k u 

g h o s t i n g  d a p a t  m e nye b a b k a n 
korbannya merasa bingung dalam 
menentukan siapa yang salah dan 
bertanggungjawab atas berakhirnya 
hubungan.

Lama kelamaan, korban bisa 
m e nya l a h k a n  d i r i nya  s e n d i r i , 
menyebabkan kelelahan mental dan 
menurunnya citra diri.

-	Tidak	mau	menjalin	hubungan	
romantis	lagi	ke	depannya

Mungkin, salah satu konsekuensi 
paling buruk dari menjadi korban 
ghosting adalah mulai tumbuhnya rasa 
untuk menghindari hubungan romantis 
ke depannya.Strategi “melindungi diri” 
ini sebenarnya dapat membuat korban 
g h o s t i n g  m e n j a l i n  h u b u n g a n 
bermakna lagi di masa depan.

TERLALU	BANYAK	MELIHAT	
SEGALA	SESUATU	YANG	BERBAU	
PORNOGRAFI

Meski terkadang menonton film 
porno bersama bisa menyehatkan 
hubungan, melihatnya berlebihan 
hanya akan membahayakannya.

Menurut sebuah studi  yang 
diterbitkan di Frontiers in Psychology, 
konsumsi sesuatu yang berbau porno 
berlebihan dapat merusak rasa diri 
(sense of self) dan hubungan kita.

Psikolog Stephen Sammut pun 
menyebutkan, preferensi kita ter-
hadap gratifikasi instan saat mengon-
sumsi sesuatu yang berbau porno 
dapat menyebabkan masalah mental, 
seperti kecemasan dan depresi.

U n t u k  i t u ,  b e r h a t i - h a t i l a h 
t e r h a d a p  i n t e r n e t  d a n  b a t a s i 
penggunaannya agar hubungan tidak 
terganggu (Kompas)

INTERNET BISA MERUSAK 
HUBUNGAN ROMANTIS



Menanti	Sedasawarsa	.....	(dari	hal	1)

MENTERI Kelautan dan Perikanan 
(MenKP) Sakti Wahyu Trenggono 
optimistis awal tahun 2025 Indonesia 
sudah bisa memenuhi hingga 100% 
kebutuhan garam di dalam negeri. Hal 
i tu ,  imbuh dia ,  sejalan dengan 
instruksi Presiden Joko Widodo 
(Jokowi) yang memerintahkan agar 
Indonesia benar-benar setop impor 
garam tahun 2024. 

"Kita ingin genjot produksi garam 
lokal. Kebutuhan garam nasional itu 
sekitar 3-4 juta ton. Sekarang ini 
produksi nasional sekitar 1,5-2 juta 
ton, jadi sisanya masih impor. Nah 
kalau kita bisa penuhin ini nanti di 
akhir 2024, misalnya kita sudah bisa 
full produksi dalam negeri ya mudah-
mudahan 2025 ke depan sudah tidak 
impor lagi," kata Sakti dikutip Rabu 
(8/2/2023).

Untuk itu, Kementerian Kelautan 
dan Perikanan (KKP) akan fokus 
mengembangkan dan meningkatkan 
produksi garam di Nusa Tenggara 
Timur (NTT)."Potensi yang paling 
besar itu di NTT, saya sudah lihat 
lokasi, sudah bicara dengan gubernur 
di sana, dan ada potensi lahan cukup 
signifikan, kita akan gerakkan melalui 
BLU (Badan Layanan Umum Lembaga 
Pengelola Modal Usaha Kelautan dan 
Perikanan (BLU LPMUKP))," ujarnya.

" K i t a  l a g i  h i t u n g  b e r a p a 
sebetulnya per hektar produksinya, 
dan seterusnya sehingga kalau itu 
digelar dengan jumlah luasan yang 
a d a ,  n a n t i  k e m u d i a n  a k a n 
m e n g h a s i l k a n  b e r a p a  b e s a r 
tonasenya," katanya.

Dia memperkirakan, dibutuhkan 
investasi yang signifikan untuk bisa 
meningkatkan kualitas garam atau 
dalam hal ini NaCl sampai di atas 95%. 
Sementara, lanjut dia, kualitas NaCl itu 
dipengaruhi  mulai  dari  proses 
produksinya. Termasuk, sumber air 
laut yang masih belum tercemar turut 
menjadi salah satu kunci agar kualitas 
garam NaCl di atas 95%.

"Ada beberapa contoh. Di daerah 
Kebumen, dalam skala kecil itu dengan 
tunnel itu bisa meningkat yang sangat 
luar biasa. Tapi yang pasti sumber air 
laut yang tidak tercemar itu juga 
menjadi salah satu kunci. Nah di 
Indonesia timur, di NTT (dan) NTB 
selain panasnya yang cukup, 8 bulan, 
maka sumber air lautnya juga tidak 
tercemar, itu sangat bisa untuk kita 
kembangkan," terangnya.

Untuk mendapatkan kadar garam 
NaCl 95-97% dibutuhkan tunnel, 
namun untuk membangun tunnel di 
semua tambak garam dibutuhkan 
biaya yang sangat besar sehingga akan 
b e rd a m p a k  j u ga  ke p a d a  h a rga 
garam."Yang di Kebumen itu dengan 
tunnel (NaCl) 97% hasil produksinya. 
Jadi kalau dibikin tunnel semua 
memang menjadi mahal, cukup mahal, 
kalau mahal kan nanti dampaknya ke 
harga garam itu sendiri," tuturnya.

"Sementara kalau kita fight atau 
kita adu dengan garam impor, mereka 
rata-rata kan dari produksi yang 
bukan tambak lagi ya, tapi tambang. 
Mineral garam yang dihasilkan dari 
garam. Di Australia itu tambang bukan 
tambak, memang kita kalah kalau 
kayak gitu. Tapi, apapun namanya 

kalau kita bisa memenuhi dalam 
negeri itu kan dampaknya besar, 
tenaga kerjanya nambah, ekonominya 
meningkat, begitu," pungkas Sakti.

S e b e l u m n y a ,  J o k o w i  m a u 
mempercepat kegiatan penggaraman, 
supaya tidak lagi bergantung pada 
i m p o r  p a d a  2 0 2 4  m e n d a t a n g . 
termasuk berbagai industri dari 
aneka pangan, farmasi, dan kimia.Hal 
i n i  t e r t u a n g  d a l a m  Pe ra t u ra n 
Presiden (Perpres) No 126/022 
Tentang Percepatan Pembangunan 
P e r g a r a m a n  N a s i o n a l ,  y a n g 
ditetapkan pada 27 Oktober 2022.

Lewat peraturan ini,  Jokowi 
memandatkan kebutuhan garam 
n a s i o n a l  h a r u s  d i p e n u h i  d a r i 
produksi dalam negeri oleh petambak 
garam dan badan usaha paling lambat 
tahun 2024.

Produksi	Fluktuatif
Impor garam hanya dapat ditutup 

jika produktivitas garam dalam negeri 
telah memenuhi kebutuhan pasar, 
terutama memenuhi kebutuhan 
industri. Akan tetapi, sejauh ini, 
produksi garam nasional masih 
cenderung fluktuatif. Lagi-lagi, karena 
faktor cuaca buruk.

“Misalnya pada tahun 2015, 
produksi mencapai 2,9 juta ton. Tapi 
pada tahun berikutnya hanya sekitar 
160 ribu ton, yang disebabkan cuaca 
hujan sepanjang tahun,” ungkap 
MenKP Wahyu. 

Kondisi produksi garam yang 
fluktuatif tersebut diamini oleh Ketua 
Asosias i  Petani  Garam Rakyat 
Indonesia (APGRI) Jakfar Sodikin. 
Hanya saja, faktor penyebabnya 
bukan sekadar faktor cuaca. Jakfar 
mengatakan produksi garam juga 
bergantung pada motivasi petani dan 
k e p a s t i a n  h a r g a  g a r a m  y a n g 
menguntungkan petani. 

“Di cuaca ekstrem sekarang 
sebenarnya tidak ada masalah. 
Karena musim panen itu di bulan Juli. 
Biasanya petani mulai turun sejak Mei 
atau Juli  dan berhenti  di  awal 
November,” kata Jakfar.

“Nah, yang menjadi masalah 
adalah saat petani panen, kadang 
pemerintah malah impor garam gila-

2021.
Hasil riset Litbang Kementerian 

Kelautan dan Perikanan (KKP), 
tingginya impor garam Indonesia ini 
disebabkan karena beberapa hal yakni 
garam produksi rakyat belum bisa 
u n t u k  m e m e n u h i  s p e s i f i k a s i 
kebutuhan garam industri.

Kedua, luas lahan produksi garam 
masih terbatas karena tidak semua 
wilayah Indonesia sesuai untuk 
produksi garam, meskipun terletak di 
garis khatulistiwa wilayah Indonesia 
sering diwarnai oleh awan atau 
mendung.

Ada	Korupsi	Kuota	Impor
Di sisi lain, tahun lalu Kejaksaan 

Agung mulai menelisik kasus dugaan 
korupsi di pengaturan kuota impor 
garam di Kementerian Perindustrian 
dan Kementerian Perdagangan. Se-
jumlah pejabat kementerian bersama 
pengurus asosiasi industri pengolahan 
garam ditetapkan sebagai tersangka. 
Penyelidikan kasus tersebut masih 
berjalan hingga sekarang.

Te r b a r u ,  K e j a k s a a n  A g u n g 
(Kejagung) memeriksa Ketua Asosiasi 
Industri Olefin Aromatik dan Plastik 
(INAPLAS) berinisial FB. Kepala Pusat 
Penerangan Hukum (Kapuspenkum) 
K e j a g u n g ,  K e t u t  S u m e d a n a 
menjelaskan bahwa pihaknya telah 
memeriksa dua orang saksi dalam 
perkara dugaan tindak pidana korupsi 
dalam pemberian fasilitas impor 
garam industri pada tahun 2016 
sampai dengan 2022. Ketut menyebut, 
pemeriksaan dilakukan oleh Tim Jaksa 
Penyidik pada Direktorat Penyidikan 
Jaksa Agung Muda Bidang Tindak 
Pidana Khusus (Jampidsus). 

Kasus tersebut terjadi pada 2018.  
Pada tahun tersebut, Kemendag 
menerbitkan persetujuan impor 
garam industri pada PT MTS, PT SM, 
PT UI tanpa melakukan verifikasi, 
sehingga menyebabkan kelebihan 
i m p o r  g a r a m  i n d u s t r i .  D a l a m 
peristiwa impor tersebut membuat 
masyarakat mengalami kerugian. Hal 
itu terjadi karena garam impor yang 
seharusnya untuk kegiatan industri 
namun dipasarkan ke masyarakat. 
(wid,rls,kum,mer/dya)

gilaan. Itu membuat harga garam kami 
jatuh. Tidak ada jaminan pasar, 
motivasi petani turun, produksi ikut 
turun,” ungkapannya.

Ketika produksi garam dalam 
negeri jatuh ke angka 160 ribu ton 
pada 2016, pemerintah membuka 
keran impor garam sebesar 2,1 juta 
ton garam. Sejak 2017, produksi garam 
lokal mulai pulih dengan tingkat produksi 
mulai dari 1,1 juta dan meningkat 
hingga 2,8 juta ton per tahun. 

Masalah baru timbul karena saat 
produksi garam lokal meningkat, 
impor garam juga ikut naik bukan 
berkurang. Akhirnya stok garam di 
dalam negeri melimpah. Kondisi 
semakin parah saat peruntukan garam 
impor bocor ke garam konsumsi. 
Selama ini garam konsumsi hanya 
boleh menggunakan garam lokal 
untuk memastikan serapan garam 
produksi petani. 

Alhasil, harga garam terpuruk. 
Pada 2017, harga garam di tingkat 
petani masih Rp 4.000. Membanjirnya 
garam impor membuat harga garam 
lokal turun menjadi Rp 1.700 pada 
2018 dan terus turun di  tahun 
berikutnya. Pada 2021, harga garam di 
tingkat petani hanya Rp 500 per kilo. 
Dengan harga tersebut, petani garam 
jelas merugi karena biaya produksi 
lebih besar dari harga jual garam.

Dalam catatan  Badan Pusat 
Statistik (BPS), Indonesia selalu 
melakukan impor dalam jumlah yang 
besar setiap tahunnya.Meskipun Indo-
nesia berada di daerah tropis, nyatanya 
tidak semua wilayah cocok untuk 
memproduksi garam.BPS mencatat 
volume impor garam Indonesia 
mencapai 2,83 juta ton dengan nilai 
US$107,5 juta sepanjang 2021 atau 
sekitar Rp1,5 triliun (asumsi kurs 
tanggal 31 Desember 2021 sebesar 
Rp14.197 per US$). Sementara, nilai 
impor tersebut tersebut naik 13,7% 
(year-on-year/yoy) dibanding tahun 
sebelumnya, yang besarnya US$94,5 
juta pada 2020.

Jika dirunut ke belakang, nilai 
impor garam Indonesia tercatat 
meningkat sejak 2017 hingga 2019 
seperti terlihat pada grafik. Nilainya 
sempat turun tipis 0,9% (yoy) pada 
2020, namun kembali meningkat pada 
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KENAIKAN IMPOR GARAM DARI TAHUN KE TAHUN

SUMBER	BPS	(BERAT	BERSIH	:	TON)




